
从“求”项目到“挑”项目
市电竞运动协会秘书长畅聊粉丝效应、资源配置、选手阵容、品牌价值
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如今厂商的高配合度
放以前不敢想

2019年之前，尽管上海电竞
赛事种类丰富，但基本都是由游
戏厂商主导的商业性质比赛，对
于正在打造和建设“全球电竞之
都”的上海，需要一个第三方赛事
来助推行业健康快速发展，由此
上海电竞大师赛应运而生。
“我觉得从整个城市的角度

来说，未来电竞的受众人群肯定
不仅仅只局限在游戏厂商的受
众，我们要让更多的人了解电竞，
观看电竞，通过第三方赛事来扩
大电竞的影响力和普及性。”朱沁
沁坦言，比赛创立之初，筹备举办
的过程很艰难，一路披荆斩棘才
走到今天，“因为一开始你要游戏
厂商主导的一方赛事来配合第三
方赛事，它必然会稀释掉他们本
身的一些价值和流量，一开始他
们相对来说是比较抵触的。”
在这个过程中，上海电竞大

师赛的幕后工作者一直在努力沟
通做事，慢慢软化这些壁垒，这一
大赛的成熟度、丰富性以及商业
价值才在不断提升。
朱沁沁举例，在筹备过程中

就遇到过商业逻辑上的壁垒，比
如早期不同的游戏厂商其实不太
愿意自己的项目在一个赛事平台
上呈现，或者同一个游戏厂商的
不同项目也无法“同台”，所以他
们针对这方面做了大量工作去解

决。
同时，游戏厂商整体的配合

力度也在这两年有了显著提升，
“以前可以说是我们求他们来参
加大师赛，他们除了帮你协调队
伍以外，可能不太会做其他额外
的相关工作。但今年这几个比赛
项目都非常配合帮忙，除了联赛
会在他们的官方宣传渠道比如微
博微信进行宣传外，下属的职业
俱乐部和一些 KOL 都会全力帮
我们去推广大师赛，比如穿插在
直播页面中，这在前两届甚至前
三届的时候几乎是不可想象的一
件事情。”
朱沁沁认为，正是政府对于

上海电竞大师赛的全力支持，以
及不断增强的赛事吸引力，打消
了游戏厂商之前在商业上的一些
疑虑。

怎么选比赛项目？
有量化标准

今年上海电竞大师赛共有四
个项目展开激烈对决，包括王者
荣耀、无畏契约、街霸 6、永劫无
间，其中无畏契约是首次加入进
来。
对于比赛项目的选择，主办

方其实是通过多角度评判考量，
才最终定下这四个项目，尤其是
在新加入项目的斟酌上非常谨

慎。
朱沁沁透露，去年开始筹备

今年的比赛时，备选项目是非常
多的，去年大师赛结束以后至少
收到了十几个游戏项目组的申
请，但首先考虑到赛事时间为 5
天没办法拉长，这在项目选择上
是比较大的局限，那么在这种情
况下必须要有所舍弃。
另一方面，他们也会从游戏

厂商内部资源配比来考量，会倾
向于资源配比更丰富的项目。同
时对于线下观众数量、参赛选手
队伍和选手水平都有一定要求。
以无畏契约为例，这个相对

来说比较新的电竞项目无论是线
下受关注程度或是粉丝效应都增
长迅猛，大师赛在项目考察时期
就非常倾向于将它加入到今年的
比赛中。
“我们通过之前 6 月份的一

场无畏契约线下比赛，检验出它
其实线下的吸附能力是比较强
的，我们也是在那个时候才确定
无畏契约成为今年大师赛的一个
正式比赛项目。从今年情况来看，
像无畏契约这种新兴项目，它对
于线下粉丝的吸引能力其实非常
强，远超于我们甚至远超于厂商
之前的预期。”
对于一些还在成长中的电竞

项目，各方面数据还达不到大师
赛在线下和线上流量等指标上量

化的要求，那么这些项目就会处
于观察期。
“目前已经有很多项目组，主

动来跟我们沟通明年参赛项目的
选择。”朱沁沁感慨道，“说白了
我们从最开始求着项目来参加我
们大赛，到今天我们已经开始有
比较大的自主选择权了。”

选手阵容更豪华
体现品牌价值认可度

今年上海电竞大师赛参赛阵
容相比往届进一步升级，基本上
都是可能各个战队的顶尖选手，
比如 KPL 王者荣耀职业联赛派
出 8 支队伍几乎全主力参赛，一
直扎根在上海发展的永劫无间项
目，派出的 12名选手在联赛排名
前十二。
为了能够争取到如此豪华的

阵容，大师赛和各方进行了漫长
的沟通，“其实也是通过前 3届的
积累才能磨到今天这一步的。”朱
沁沁回忆道，2019 年办第一届上
海电竞大师赛时，各个厂商并不
会以现在这种人员配置来支持一
个第三方赛事。“所以在前两届的
时候，我们是花了大量的时间去
沟通。如今上海电竞大师赛已经
有非常明确的政府主办官方标
签，所以各个厂商的支持和配合
力度上会比前两届要高很多。”
厂商和联盟的高配合度直观

体现在参赛阵容上，“以王者荣耀
为例，对比去年，今年参赛队伍和
选手水平都得到了很大的提高。
无畏契约就更不用说了，我们挑
选了最头部的国内外队伍来参加
比赛。从本质上来说，我们政府类
赛事和商业性赛事比起来，奖金
几乎是可以忽略不计的。他们以
这样的力度来支持我们上海电竞
大师赛，可以看到这个赛事本身
的品牌价值和区域价值得到了游
戏厂商以及背后俱乐部参赛选手
的认可。”
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2024上海电竞大师赛 4
日正式开赛，来自全球近百名
顶尖电竞选手，将参与王者荣
耀、无畏契约、街霸 6、永劫无
间四个项目的角逐，其中无畏
契约是首次成为比赛项目。

相比往年，本届上海电竞
大师赛参赛不仅阵容进一步

升级，每项比赛几乎都囊括了
各大顶尖俱乐部和主力选手，
赛事氛围和观众热情也进一

步提高。
对此，上海市电竞运动协

会秘书长朱沁沁在接受晨报

记者采访时介绍道，本届比赛
售票总数接近 8000 张， 每场
比赛能容纳近 2000 人， 不仅
可售票位置增多，观众的热情
也十分高涨，许多粉丝甚至推
着行李箱从高铁站直接赶来

观赛 ，“这不仅是对电竞选手
的认可，更是电竞文化吸引跨
区域受众的一个生动写照。 ”

从 2019 年至今， 上海电
竞大师赛已经举办了 4 届比
赛 ， 从最初筹办比赛举步维
艰，“求着” 电竞项目来参赛，
到如今在挑选项目上有着非

常大的空间和自主权，朱沁沁
感慨良多，这背后是游戏联盟
和厂商、电竞俱乐部和选手以
及观众粉丝对于大赛品牌价

值和区域价值的认可。
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